

---

# Presentación

Valmir Campelo

**E**l equilibrio entre el crecimiento económico y la preservación de la naturaleza ha sido el centro de diversas discusiones en todo el mundo. Estos debates son cruciales, en la medida en que la correcta gestión de las riquezas naturales está directamente relacionada con la conservación de la calidad de la vida en el planeta.

En el ámbito del Gobierno, de las ONGs, de los medios de comunicación y de los diversos sectores de la sociedad, resulta imprescindible una profunda reflexión en lo que atañe al desarrollo sostenible; a la seriedad del carácter permanente del daño causado a ecosistemas, así como a la necesidad de la adecuada utilización de los recursos no renovables con miras a garantizar el bienestar tanto de las generaciones actuales como de las futuras.

La magnitud del tema transformó al medio ambiente en un área estratégica en el escenario global. En consonancia con este panorama, las Entidades Fiscalizadoras Superiores (EFS) pasaron a dispensar vehemente atención a la auditora ambiental, con la intención de presentar a los gestores responsables determinaciones y recomendaciones para el mejoramiento de los actos referentes a la protección ecológica.

Esta visión guió la elaboración de la *Revista del Tribunal de Cuentas de la Unión n° 100*, ahora ofrecida al público. Se trata de una edición especial - cuyo contenido está orientado hacia este tema específico -, que llega en un momento de gran significación: su lanzamiento se realiza en la Semana del Medio Ambiente, más precisamente en ocasión de la Conferencia Internacional de Auditoría Ambiental, promovida por el TCU.

Este número, editado en portugués, inglés y español, reúne trabajos de fundamental importancia para tener una visión abarcadora acerca de los rumos concernientes al medio ambiente.

El lector encontrará, en la primera sección de este volumen, artículos de conceptuadas autoridades brasileiras. A continuación, fueron agrupados textos producidos por las renombradas EFS de Canadá, de Colombia, Holanda, Noruega, Nueva Zelanda y del Reino Unido. En la parte final, se encuentran artículos de autoría de especialistas y técnicos conocedores de este tema.

Constituye, por lo tanto, una gran satisfacción para esta Presidencia presentar la 100ª edición de la *Revista del TCU*, con la seguridad de que su lectura proporcionará una valiosa contribución a los interesados en el tema ambientalista y a quienes llevan a cabo actividades vinculadas a este campo de acción, deseosos de avanzar hacia la construcción de un mundo mejor.

Valmir Campelo es  
Ministro-Presidente del TCU